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開催日：２０２２年（令和４年）３月２５日（金） 

時 間：午後６時３０分から午後７時１５分まで 

場 所：ウェブ会議にて実施。なお、事務局及び担当課等は、藤沢市役所本庁舎

５階 ５－１会議室にて実施。 

出席者：村山委員長、永倉副委員長、名取委員、鈴木委員、塩見委員、清水委員、 

久保委員、津村委員、赤堀委員、湊委員 

   （オブザーバー）菅野部会員、尾形部会員 

    【事務局】古澤総務部参事、山本行政総務課主幹、中野行政総務課主査 

    【担当課】三ツ橋子ども青少年部長、古郡子ども青少年部参事、 

         岩井保育課主幹、福岡保育課上級主査、中田保育課主任、 

  石田職員課主幹、小田職員課上級主査 

傍聴者：０名 

 

事務局 

（ 中 野 主

査） 

それでは、定刻となりましたので始めさせていただきます。委員長

よろしくお願いいたします。 

委員長 了解いたしました。 

本日は年度末お忙しいところ、ご出席いただき、ありがとうござい

ます。それでは、これより第１８回藤沢市石綿関連疾患対策委員会

を開催いたします。永倉副委員長は、途中から参加する予定です。

では、まず事務局から本日の会議の出席状況等について、報告をお

願いします。 

事務局 

（ 中 野 主

査） 

本日の出席委員は９名、現在のところ欠席委員が１名でございま

す。いずれにいたしましても、本日の会議が成立していることをご

報告いたします。傍聴者は現時点で０名です。 

なお、本日の会議につきましても、調査・認定部会の部会員であ

る、弁護士の菅野部会員とアスベストセンターの尾形部会員にオ

ブザーバーとしてご参加いただいております。 

続いて、会議資料の確認でございますが、事前にみなさまにメール
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にて送付させていただいております。 

会議次第のワードデータ、続いて資料１として「検診実施状況」と

いうＰＤＦデータ、次に資料２として「園児把握状況・見舞金支給

状況」というＰＤＦデータ、次に資料３として「健康被害対策実施

要綱」というＰＤＦデータ、最後に資料４として「園児アスベスト

健康被害対策補償・給付要領」というＰＤＦデータ、以上が本日の

会議資料でございます。資料に不足等はございませんでしょうか。 

なお、会議中は事務局にてＺＯＯＭの画面上に、説明している資料

等を表示させていただきます。 

事務局からは以上でございます。 

委員長 はい、ありがとうございました。 

早速議題に入りたいと思いますが、Ｗｅｂ会議という関係上、複数

の方が同時にご発言されると、内容が聞き取りにくい面がござい

ますので、ご発言される際には、まずお名前をご発言いただくか、

ＺＯＯＭのリアクション機能にて挙手をお願いします。 

では、議題に入ります。 

まず、議題１「令和３年度浜見保育園園児アスベスト関連疾患検診

の結果等について」、保育課からご説明をお願いいたします。 

中 田 保 育

課主任 

はい、保育課の中田です。よろしくお願いいたします。 

では、画面共有をさせていただきます。まず、浜見保育園園児アス

ベスト関連疾患検診の結果について、ご報告をさせていただきま

す。資料１の検診結果をご覧ください。 

まず、胸部Ｘ線読影会について、１０月２９日に３２２名の方に案

内の送付をいたしました。昨年度から２４名案内の送付数が増え

ておりますが、こちらは入園から２０年以上経過している平成１

３年度の園児数が新たに加わり、今回の通知人数として３２２名

になっております。その内、実際に読影を受けられた方について

は、４５名となっております。その内、異常なし・正常範囲内の方

は、４１名。 
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所見あり精密検査不要は、２名。次年度の検診受診推奨は、１名。 

要精密検査は、１名となっております。 

次に下の表２についてです。胸部ＣＴ読影結果についてですが、今

年度読影の実施人数については、３名となっております。 

これは、先ほど申し上げた胸部Ｘ線読影で要精密検査となった方

が１名。また、昨年度までに精密検査を行った結果、要観察となっ

た方２名と合わせまして、３名の方の精密検査を行いました。 

なお、下に※に書いてあるとおりですが、要観察の所見の方につい

ては、疾患は認められていないものの、念のため経過観察をしてい

る方になります。 

なお、検診の結果につきましては、本年２月１４日に皆様にアスベ

ストニュースレターで発送しております。検診の結果については、

３名とも要観察ということで定期的に検診を受けていただくこと

になります。では、検診の結果については以上になります。 

次に資料２をご覧ください。こちらの浜見保育園の園児の把握状

況について説明をさせていただきます。 

こちらは、園児の把握状況と見舞金の支給状況についてまとめた

表になっております。まず、左端の区分について期間Ａ～Ｇまでご

ざいます。それぞれの期間は右側に記載されているとおり、例えば

期間Ａは昭和４７年４月～昭和５９年１０月まで吹き付けアスベ

ストが露出していた期間になります。そしてその右側が対象とな

る園児数になります。こちらＡとＢの期間を合わせまして、４８０

名となっております。こちら※で記載しているのですが、当時の資

料等が存在しないため、概算の人数となっております。その右側が

台帳登録人数で３２１名。台帳では、対象者の名前、生年月日、住

所などを管理しております。 

そして、その右側は、アスベストニュースレターを送付して、戻っ

てきてしまった返戻者の数を記載しております。そのうち、今年度

の返戻者数を記載しております。期間ＡＢについては、今年、送付
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しても８名の方は、戻ってきてしまったということになります。 

さらにその右側については、現時点で通知可能な人数として１８

２名。対象人数に対する把握率３８％になります。そして、その右

側については、見舞金についてで、見舞金の申請者および申請率を

記載しております。 

なお、期間Ｃ及び期間Ｆ、期間Ｇについては、囲い込みやアスベス

ト除去がされた期間であり、リスクレベルが低く見舞金等の対象

とはならないことから人数等は記載をしておりません。 

そして、最後の行が合計の欄になっております。園児が概算で８３

０名。そのうち台帳登録されている人数が６７１名。返戻者が１８

６名の内１３名が今年度戻ってきてしまいました。通知可能人数

が４８５名。把握率が全体で５８％になります。見舞金の支給を実

施した人が４０７名で支給率は４９％となっております。 

続いて、こちらの欄の下段にあるのは、見舞金の対象になる方とな

らない方の人数の比較を示しております。 

説明については以上になります。 

委員長 はい、ありがとうございました。永倉副委員長がいらっしゃいまし

た。 

副委員長 よろしくお願いいたします。 

委員長 今は、議題の１を始めたところになります。ご説明のとおりで資料

１は、今年度の検診の結果についてお伝えいただきました。今年度

の検診結果としては、４５名の方に読影を実施し、１名のみ要精密

検査となりました。以前からの継続の方も含め、皆さん要観察とな

ったとのことです。それから、資料２は、全体の把握状況というこ

とです。全体としては、ご報告のとおり５８％。そのうち見舞金を

受け取られた方は４０７名で全体の４９％とのことです。見舞金

については、おおよそ半分ぐらいの方が受け取られたということ

になりますね。 

以上ですが、何かご質問などありますでしょうか。 
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久保委員 久保ですが、よろしいでしょうか。 

委員長 はい、久保委員どうぞ。 

久保委員 資料２の下の方に情報呼びかけについて、２行ほど書いてありま

すが、こちらについて説明いただけるでしょうか。 

委員長 情報提供の呼びかけについて事務局よろしいでしょうか。 

中 田 保 育

課主任 

対象者の呼びかけについてですが、今現在、実施していることにつ

いて、記載をしております。藤沢市内の駅に情報提供依頼のポスタ

ーの掲示は、昨年から藤沢市内沿線にお願いをしております。 

また、市民センター及び公民館に４月から情報提供依頼のポスタ

ーの掲示をしております。以上になります。 

久保委員 こちらのポスターを見て、情報提供のあった例は、あるのでしょう

か。 

中 田 保 育

課主任 

正直、駅で見て情報提供があったケースはないのですが、市民セン

ターの掲載を見て、在園していた旨を連絡いただけたケースがあ

ります。私が２年間担当している間では、２回ほど連絡をいただい

ております。 

久保委員 はい、わかりました。 

岩 井 保 育

課主幹 

よろしいでしょうか。駅のポスター掲示は２０２０年ということ

で、一昨年の１２月にお願いしたものになりますので、おそらく現

時点では、掲示されていない可能性があります。そのため、改めて

また、鉄道会社の方にはお願いに参りたいと考えております。ま

た、見舞金を申請されている方やご相談いただいた方については、

どのような方法で把握されたかということに対して、調査してお

りません。今後は、こちらについても課題があると思います。 

どのような形で呼びかけるのが、効果的かということを知るため

にも手法を模索していきたいと思っております。よろしくお願い

いたします。 

委員長 はい、よろしいでしょうか。では、他にございますか。 

資料２の把握状況については、今回２５名程度追加されたと伺っ
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ております。通知可能人数としてですが、おおよそどのあたりの期

間の方が多く把握できているのでしょうか。 

中 田 保 育

課主任 

新たに把握できた方については、最近では若い方が多いです。期間

については、期間Ｄに当たる方から多く連絡いただいております。 

委員長 期間Ｅについては９６％とかなり高い把握率になっております

ね。その次が、期間Ｄとこちらがだんだん増えてきていると。そう

すると期間ＡＢと昭和６０年あたりまでの方については、なかな

か把握しにくいということですかね。 

中 田 保 育

課主任 

そうですね。ご家族を通しての提供は少しありますが、なかなかこ

の期間ＡＢについては、少ない状況にあります。 

委員長 よろしいでしょうか。あと、資料１ですが、今回、読影された方が

４５名とのことで。平成３０年度から毎年開催してきて、毎年４０

名程度が読影されていると思います。これは、毎年、同じ方が多い

のでしょうか。または、新しく来られる方が多いのでしょうか。 

中 田 保 育

課主任 

検診については、同じ方が受診されることが多いです。 

委員長 今回は、いいと思いますが、次回以降、対象者が何度目の検診かど

うか、また新規に受けられた方の人数など示したほうが良いと思

います。 

中 田 保 育

課主任 

ありがとうございます。今後は、記載できるようにさせていただき

ます。 

委員長 他は、よろしいでしょうか。では、続いて、議題２、「藤沢市立浜

見保育園園児アスベスト健康被害対策実施要綱及び藤沢市立浜見

保育園園児アスベスト健康被害対策補償・給付要領について」、引

き続き保育課からご説明をお願いします。 

中 田 保 育

課主任 

はい、次に資料３と４をご覧ください。こちらの資料３の要綱につ

いては、以前から施行しておりますが、この度、要領が仕上がった

ということで参考に送付をさせていただきました。資料３につい

ては、ご承知おきいただいていると思いますので、説明を省略させ
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ていただきます。また、資料４については、前回の委員会が１０月

１日に開催され、その際に要領の最終案として提出をさせていた

だきました。その後、意見等なかったので、要領についても施行し

ました。こちらについても特に１０月１日から変更はないので説

明は、省略させていただきます。説明は、以上になります。 

委員長 はい、ありがとうございます。今のご説明のとおりで特に前回のも

のから変更はないということです。この間、こちらの要領に従って

運用が始まってきているということです。これに合わせて市のＷ

ＥＢサイトでも情報提供が始まってきているということです。議

題２について何かご質問等ありますでしょうか。特によろしいで

しょうか。赤堀委員どうぞ。 

赤堀委員 よろしいでしょうか。こちらについては、一見、難しい内容に見え

ます。以前、より分かりやすく簡略にまとめたものを作成し、市民

センター等に配架するとお伺いしたのですが。そちらは、できあが

っているのでしょうか。 

委員長 今の点は、いかがでしょうか。 

中 田 保 育

課主任 

前回、示したのは要領になります。要領については、簡略にまとめ

たものがあります。今回は、特に資料としては、添付しておりませ

ん。 

赤堀委員 もう、配架されているということでしょうか。前回、パンフレット

を公民館、センターに配架すると伺いましたが。 

中 田 保 育

課主任 

この要綱、要領についてではなく、パンフレットについてですね。

パンフレットについては、作成をしました。 

久保委員 ちなみに、パンフレットに要綱、要領について、簡略にまとめたも

のが載っております。 

中 田 保 育

課主任 

しかし、まだ、市民センター、公民館等には配架できていないで

す。 

赤堀委員 できあがったパンフレットについては、お見せいただけるのでし

ょうか。 
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中 田 保 育

課主任 

パンフレットについては、何度か委員会で紹介をさせていただい

ております。また、１０月末にホームページをリニューアルし、そ

の際にパンフレットを掲載させていただいております。 

赤堀委員 わかりました。ホームページを見てみます。一般の方は、こうした

要領、要綱を見ずに、簡略にまとまった物を見ると思い、質問しま

した。ちなみに、先生方には、そちらの内容について確認していた

だいているということでよろしいでしょうか。 

岩 井 保 育

課主幹 

今回は、要領が正式に制定したということでご承知おきいただき

たいということでご報告をさせていただいております。それとは、

また別の動きでパンフレットには、ダイジェストとしてこの要領・

要綱についてまとめさせていただいております。今、申し上げたと

おりホームページに記載してあります。実際、手に取っていただく

のも大事になってきますので、改めてセンター、公民館にできるだ

け早く配架したいと考えております。また、内容については、適

宜、更新していく必要がありますので、引き続きご意見を頂ければ

と思います。 

赤堀委員 個人的には、先生方に見ていただきたいという思いがありました。

私では、適切かどうか判断できないため質問しました。 

岩 井 保 育

課主幹 

パンフレットについては、部会で先生方にチェックいただいてお

ります。 

委員長 むしろ、部会のメンバーが中心となって作っております。名取委員

どうぞ。 

名取委員 パンフレットや要領、要項については、部会のメンバーがチェック

をしてから掲載しております。 

赤堀委員 ありがとうございます。 

委員長 では、よろしいでしょうか。一度、藤沢市のホームページをご覧

いただいて、何かお気づきの点があれば、市の方にお伝えいただ

ければと思います。ぜひご覧ください。パンフレットの本体も、

インターネットに掲示していますか。 
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中 田 保 育

課職員 

掲示しております。 

岩 井 保 育

課主幹 

もしよろしければ、委員の皆様に一度、パンフレットを送付しよう

と思いますが、いかがでしょうか。 

久保委員 せっかく作ったのであれば、委員の皆さんに配ってもいいと思い

ます。この間、部会と事務局で協力して研究して、作ったものにな

るので、ぜひ、見ていただければと思います。 

赤堀委員 今、開いてみましたが、掲載がないようなのですが。 

せっかく作ったパンフレットを一番目立つように掲載するべきだ

と思います。 

委員長 パンフレットがどこに掲載されているかどうかは、わかりにくい

かもしれません。 

岩 井 保 育

課主幹 

失礼いたしました。掲載できていたと思っておりましたが、掲載で

きておりませんでした。すぐに目立つところに掲載できるように

対応いたします。ご指摘ありがとうございました。 

委員長 確認いただいて、早急に対応よろしくお願いいたします。では、こ

ちらの点については、以上になります。では、他はよろしいでしょ

うか。ないようであれば、次の議題に移ります。次は、「その他」

ということになります。職員に対するアスベスト健康被害対策等

についてということで、職員課の方から説明があると伺っており

ます。お願いいたします。 

石 田 職 員

課主幹 

それでは、ご説明させていただきます。職員課の石田です。お願い

します。職員に対するアスベスト健康被害対策等の制度設計につ

いてということで、これまで調査・認定部会でのご意見等踏まえま

して、現在、検討をしているところでございます。しかし、整理す

べき課題等がございますので、整理ができ次第、改めまして、報告

をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。 

委員長 ありがとうございました。今、ご報告にありましたようにこの件に

ついては、現在、検討を進めているところになります。調査・認定
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部会の方で議論を深めた上で、改めて委員会の方に諮って参りた

いと思います。そのため、本日は、現状報告のみになりますが、こ

の点、何かご質問等、ございますでしょうか。よろしいでしょう

か。ありがとうございました。では、本日、用意させていただいた

議題は、以上になりますが、その他、皆様からご意見等、あります

でしょうか。 

久保委員 この間、事務局や調査・認定部会のメンバーを中心で説明会を実施

されたと思いますが、そちらの点について委員会の皆様にご報告

いただければと思います。 

委員長 ありがとうございます。説明会の実施状況について報告いただい

て、よろしいでしょうか。 

中 田 保 育

課職員 

３月５日（土）の午後に保護者の方、在園されていた方に向けて説

明会を開催させていただきました。参加された方は、７名になりま

す。そのうち６名の方が初めての参加でした。当日、参加いただい

た村山委員、名取委員、久保委員ありがとうございました。最後、

質問事項として、アスベスト関連疾患における卵巣がんについて

いただきました。その他は、特に質問等はなく、約１時間１０分ほ

どで終了しました。説明会については、以上になります。 

委員長 ありがとうございました。他の点は、いかがでしょうか。よろしい

でしょうか。では、事務局から何かございますか。 

事務局 

（ 中 野 主

査） 

お疲れさまです。事務局の中野でございます。来年度の委員会につ

いてですが、先ほど、職員課から紹介させていただいたとおり、別

件の職員向けの対策制度について検討して参ります。その進捗に

よって次回の委員会の開催時期については、検討していきたいと

考えております。現時点では、いつ頃か明確にはお答えできません

が、本日報告のありました園児の把握状況や見舞金の支給状況の

経過報告等ありますので、９月ぐらいに開催することも想定でき

ますので、委員の皆様におかれましては、引き続きご協力いただけ

ればと思います。よろしくお願いいたします。事務局からは、以上
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になります。 

委員長 はい、ありがとうございました。では、次回は半年後を目途にとい

うことです。何か最後にご発言等あればお願いいたします。よろし

いでしょうか。ないようであれば、これで第１８回対策委員会を終

了いたします。今日は、どうもありがとうございました。 

 


